



**Nombre del alumno: Eitan  
Gustavo Aguirre Guzman**

**Nombre del profesor: Sergio  
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Antropología**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: A**

## Contenido

1. Breve introducción a la Antropología médica.....	3
2. Importancia de la antropología social en la carrera de medicina .....	4
3. El origen de la vida y la evolución de las especies .....	5
4. El Origen del Hombre.....	6
5. El trabajo y el lenguaje en el proceso de hominización del hombre.....	7
6. Sistemas de símbolos y significados .....	8
7. Medicina Tradicional Mexicana .....	9

## **1. Breve introducción a la Antropología médica**

En la antropología la medicina es un subcampo de la antropología social y cultura, que se conoce en actualidad. Es la traducción al castellano que viene del término -Medical anthropology -que sirve, desde el año 1953 de etiqueta identificadora para la investigación empírica y población de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos y representaciones culturales de la salud que nos radica en la sociedad que nos satisface tanto en la vida cotidiana.

La antropología no solo es un subcampo si no también un centro que nos ayuda a satisfacer tanto como atención, para toda la gente que lo necesite, en varios lugares se utilizan pero se suele utilizar en España en donde los términos son conocidos como antropología de la medicina, -antropología de la salud o -antropología de la enfermedad. En el continente europeo el término se deriva de la palabra de la antropología médica que fue utilizado en el siglo xx para poder hacer asignar los estudios fisiológicos de la lengua castellana del término neerlandés -medische antropologyll apelado en el siglo xx realizado por el famoso historiador y filósofo Pedro Laín de donde se le conoce por distintas obras.

Instruido de antiguo. La mirada naturalista en Medicina, introducida por los Tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la patología relacionada con el medio y una metodología que integraba el análisis de casos clínicos - ejemplificando, en el Tratado Epidemias, al lado de metodologías de naturaleza etnográfica en el Tratado Aires, Aguas y Lugares.

La Antropología general ocupaba una posición importante en las ciencias médicas. Mientras la medicina ha sido encerrando la enseñanza médica en el hospital y adoptó una reacción reticente frente al empirismo de los doctores en su práctica diaria entre la población y asumía la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de entendimiento, los doctores han sido dejando la etnografía en desuso.

Medicina no significó nunca, una escisión completa entre las dos. En el siglo XX son constantes las interacciones de disciplinas hasta la constitución.

## **2. Importancia de la antropología social en la carrera de medicina**

El hombre es una unidad compleja, holística y multidimensional, pues el influye, las magnitudes biológica, psicológica y socio cultural, en las cuales esta interrelacionada entre sí; por consiguiente son apreciadas las consideraciones dadas por la población quien expreso que para entender al mismísimo hombre como biocultural como la física y biológica.

Además resulta bastante fundamental la teoría sociocultural, donde se puede anunciar el costo.

Resulta fundamental entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son componentes decisivos en la evolución de la raza humana; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se hallan una y otra vez bajo la predominación de los socioculturales.

Cuestión es significativa para el estudio del proceso formativo del doctor general; pues la gente constituye su objeto de análisis, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas magnitudes, con hincapié en la necesidad de profundizar en los componentes sociales y culturales, que permanecen asociados al proceso salud-enfermedad; con un enfoque sustancialmente diferente de su quehacer, no centrado en atender a un enfermo sino en conservar la salud del ser humano.

Expuesto antes, en la contemporaneidad se demanda la necesidad de averiguar a partir de las ciencias médicas y sociales el problema de las personas y se han reformulado conceptos sobre él. De esta forma, se han revelado distintas concepciones por diferentes estudiosos, en medio de las cuales resulta significativa la de Fuentes et al<sup>6</sup> en relación a la posición socio antropológica, que tiene presente el parentesco entre la vida y la esencia del hombre.

### **3. El origen de la vida y la evolución de las especies.**

La evolución no consta de solo evolucionar sino saber cómo éramos antes de existir por eso es necesario saber más de nosotros y de dónde venimos muchos científicos dicen que podríamos venir de los extraterrestres otros dicen que venimos del mono y si se empezó investigar en varios lugares del continente europeo en donde se encontraron los primeros restos del primer humano que decían que era igualito un mono pero era procedente de nosotros.

Llevando este razonamiento hasta el desenlace, se llega a la conclusión de que los organismos vivos comenzaron a existir desde sustancias y actitudes químicas presentes en una remota edad de la tierra. Por supuesto, las condiciones de dichas épocas debieron ser bastante diversas de las recientes, puesto que ahora, como dijimos, no se observa generación espontánea. Ésta debió ocurrir en el pasado.

La expresión “generación espontánea” para señalar los principios de los organismos vivos a partir de material preexistente, y se prefiere dialogar de origen de la vida, expresión que en ocasiones hace pensar en una especificación completa que desecha la noción de creación.

Por bastante contra intuitivo que logre parecer que los organismos vivos tuvieron su origen en materia inerte, o que ha habido evolución de las especies, es la exclusiva conclusión posible si se desea conservar la coherencia intelectual: la ciencia basa su trabajo en la confianza en la racionalidad subyacente a la naturaleza, y las leyes naturales deber ser universales; Dios no hace trampas al producir. Por consiguiente, los organismos vivos no permanecen fuera de las razones naturales y, además de ser creados, tienen que tener además una secuencia de razones segundas que les den origen. Aceptar otra cosa transformaría toda la ciencia en un sinsentido.

Según se piensa habitualmente, los primeros restos de seres vivos datan de hace unos 3.500-3.800 millones de años, fecha bastante precoz, si se tiene, Hablamos de restos fosilizados de microorganismos unicelulares.

#### **4. El Origen del Hombre**

fue reconstruida a través de muchas disciplinas científicas: la paleontología, la biogeografía, la investigación comparativa de los seres vivos, la antropología y en épocas actuales, la biología molecular.

Los humanos, las ballenas, las jirafas, los perros, los murciélagos y los monos, entre otros, integramos la clase de los mamíferos, cuyas propiedades distintivas son el tener cabello y alimentar a las crías con leche materna por medio de órganos especializados denominados mamas o glándulas mamarias.

Sin embargo No obstante, y pese a monumentales semejanzas, los seres vivos poseemos propiedades biológicas distintivas como el cerebro más grande y la postura erecta que nos posibilita caminar en 2 extremidades; además, la cara plana gracias a la reducción de los maxilares, el dedo pulgar oponible más extenso (lo que posibilita más grandes capacidades de manipulación como la escritura, el desempeño de herramientas, etcétera.), reducción del vello y cambios en las glándulas de la piel, ovulación críptica (que pasa desapercibida), desarrollo lento, sabiduría (pensamiento abstracto, clasificación y razonamiento) y capacidad para dialogar más elaboradas, así como la utilización, control y modificación del ámbito.

La evolución han discutido mucho si la marcha bípeda (en 2 extremidades) posibilitó el tener un cerebro más grande o si ha sido al contrario. Por cierto ahora se conoce que la marcha bípeda es la habituación que define a los homínidos, debido a que andar en 2 patas implicó un cambio en la reorganización de la cadera, piernas, pies y columna vertebral, y causó el cambio de centenares de músculos y diferencias en la conducta.

## **5. El trabajo y el lenguaje en el proceso de hominización del hombre**

Los antropólogos sociales, culturales poseemos reproducimos, como punto de partida entre otros axiomas, la iniciativa de que el ser humano es un animal sociocultural, de la misma forma que los psicólogos lo conciben como una unidad biopsicosocial y los biólogos lo contemplan a partir de su soma y de su fisis. Cuestión de enfoques y de sendos firmes propósitos por robustecer su propia disciplina y potenciar sus respectivos procedimientos, teorías, categorías

Sobre la base de lo anterior deseo centrar mi atención en un asunto controversial, que ha ocasionado diversas derrames de tinta y no escasas amistades desechas: el del valor de la cultura en la evolución humana.

Para aproximarme al binomio cultura-evolución, voy a empezar con 2 ideas, una de las cuales es un asunto bastante manoseado: el bimetalismo; la otra tiene que ver con una mal lograda metáfora que retoma, con varios matices, una diversidad de la regla de 3: El proceso de humanización a momentos parece (subrayo la presentidad del verbo) correr inversamente proporcional al proceso de hominización. En realidad lo cual parece pasar hoy es que todo eso vinculado con lo sociocultural evoluciona más aceleradamente que lo vinculado con lo biológico.

## **6. Sistemas de símbolos y significados**

Fue una de las obras clásicas de la antropología decimonónica, La Rama Dorada (1890) de Sir James Frazer.

Que se planteó por vez primera tener en cuenta a la magia como un tipo de entendimiento y descripción de la verdad magia constituía, según Frazer, un medio de manera errónea Una

falaz a partir de la perspectiva lógico, sin embargo en una averiguación de entendimiento que milenios después dejará al hombre suplirla por el procedimiento racional y científico.

dejó profundas huellas en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocando los lazos de continuidad una controversia sobre la interacción entre magia y patología teniendo presente paralelamente tanto la especificidad de las prácticas mágicas como su comparación.

La idea de reflexionar sobre la relación entre magia y enfermedad se encamina a poder Comprender las creencias y comportamientos de los sujetos que participan en estas terapias. Si tenemos que fijar un objetivo a mayor alcance, diremos que estas palabras pretenden establecer un puente comunicativo entre los médicos profesionales (nombre genérico que utilizaré para referirme a la medicina científica o biomedicina) y sus pacientes; algunos de los cuales pueden atribuir sentidos y realizar prácticas que no encajan con el paradigma médico y que solemos ubicar de modo estigmatizante en el campo de lo mágico

## **7. Medicina Tradicional Mexicana**

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad.

La organización mundial de la salud como -La suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales.11, así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta.

El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores.

Medicina tradicional

Actualmente la medicina tradicional esta usada ampliamente y se está extendiendo rápidamente en muchos países, sin embargo las instancias normativas y los profesionales de la salud están afrontando cuestiones relativas a la seguridad, acacia, calidad, disponibilidad, preservación y reglamentación de la medicina complementaria.

## REFERENCIAS

### **Bibliografía**

[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)

<https://www.unav.edu/documents/6709261/2bc95535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>

<http://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>

<https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mente-y-cerebro/evolucion-del-pensamiento-575/sociedades-primates-11069>

<http://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>

<https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>

<https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>

[https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias\\_attachs/47/documentos/10386\\_2006.3...](https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3...)

[http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina\\_tradicional.pdf](http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf)

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>